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网评
话题

! ! ! !欢迎读者扫描左上角二维码下载新民邻声 !""! 进入话题板块对本文进行评

论互动!并欣赏更多精彩内容"

活动推荐街拍

有轨电车摄影摊 邀你免费体验
“绿岸艺术节”

康健街道小区管理工作遇到难题不用担心

“业委会沙龙”有办法

投稿##$%&'(#$)'*+,$*+-

! ! ! !外滩观光平台上的摄影摊正悄然发
生变化。日前，一座外形仿造老上海有轨
电车的摄影摊全新亮相。有轨电车摄影
摊分车头和车厢两部分，绿色车身上印
着中英文对照的“上海”二字和外滩图
案，而车头部位挂着一块“百年外滩”简
介。有轨电车摄影摊一亮相就引起游客
的关注，成为外滩的一道风景。

任国强 摄影报道

! ! ! !昨日，《申城试点家政持证服务，家里
“请人”是否变容易？》一文在新民邻声
!""话题板块呈现后，引发热议，以下为
部分网友评论：

(彭勤#家政服务员持证上岗"是规

范家政服务市场的重要举措"也是家政服

务市场发展的必然趋势# 拥有服务上岗

证"对需要服务的家庭来说"可以放心# 只

要服务好"即使价格有所上调"也物有所

值#

(朱文河# 要赢得客户的信任和满

意"不仅要有优秀的$高素质的家政服务

人员"还要有一个规范的管理平台和有效

的监督机制# 否则"一个看似规范的市场"

也难以赢得客户的信任和满意#

(崔志勇#家政服务亟需一个完善的

管理机制"持证只是一个环节# 诸如价格

的标准及浮动幅度" 家政服务员培训"与

业主纠纷的仲裁"优秀家政服务员的评选

等等"让家政市场走上正轨#

(赵银交#人心隔肚"总的感觉还是

不放心#

社区全媒体 盛燕丹

! ! ! !“吾日三省吾身：为人谋而不忠乎？与
朋友交而不信乎？传不习乎？”这句出自
《论语·学而》的名言想必大家都极为熟
悉。近日，该句名言“变身”后被印在了云
南大理白族自治州弥渡县寅街中学的一
条横幅上，引发了网友的讨论。“变身”后
的内容为：吾日三省吾身：高否？富否？帅
否？否！滚去学习！目前，为避免再惹争议，
该校已经将横幅撤下。

网友观点各异
毁三观：有网友认为，这样的标语公

开悬挂在中学校园里，会让心智尚未成熟
的中学生产生攀比、羡慕、嫉妒等心理，而
“滚去学习”这样的用语更是让以教导文
明、礼貌为首要责任的教育脸上无光，有
点毁三观。#男丝：很容易影响孩子的价
值观啊！还是给学校留一片净土吧；#肖
龙：三省品德，被改成三省高富帅，完全毁
三观，正能量已经被踢出学校了。

话糙理不糙：但也有网友认为这句标
语话糙理不糙，没有必要大惊小怪，上纲
上线。#树直：简单，直接，有效。不要小题
大做；#$%&'：这种标语没什么问题啊，以
戏谑的方式告诉学生学习的重要性；#手
机用户：和风细雨式的教育早已无效了，
不搞点新词新花样学生根本不为所动。

用错场合：部分网友认为学校是把网

络语言搬到了网下，这句话本身问题不
大，但由严肃的校方说出，还做成横幅挂
出来，有点不妥。#万象皆空：三观是没问
题的，就是用错了场合。这本是互联网语
境下的，特定人群的专用风格。#汽水：要
是挂在大学就没什么争议了吧，还是大家
对中学的要求和认知不同吧。

这句话早就有了：寅街中学的杨校长
表示，因为其他学校也挂过这条横幅，所
以他们也挂。的确，有网友说该句标语其
实多年前就已经出现。#李离栗 (&：我们
以前高考的时候后面就贴着这个横幅；#
隔壁老王：不妥，非常不应该被学校说出，
况且还是抄来的段子，品位实在是低。

校园标语$文化%

步入现在的校园，特别是大学校园，
总能见到一些别出心裁的标语，有很多出
自学生之手。

从傅园慧的“洪荒之力”到热播剧《微
微一笑很倾城》，从意外走红的“蓝瘦香
菇”（意为%难受想哭&）到其他各种网络用
语。学生们走在时代潮流的前端，从校园
标语中便可看出。例如：想知道“洪荒之
力”是什么力吗？（某校物理学院）；为了等
到你，我已经使出洪荒之力啦，我很满意
（某校迎新标语）；微微一笑很倾城，电气

大神赛肖奈（某校电气学院）；别让蓝天蓝
瘦，别让香草香菇……

但有时，过度地使用一些网络词或一
些夸张手法，也让人看了有些疲劳甚至是
尴尬：骗子！吃枣药丸（谐音%迟早要完&）！
小妖精们，你们终于来了；要是他欺负你
的话就告诉我，我去掰弯他；学弟，切记不
要背对着学长捡肥皂；教研女生，我妈唯
一指定儿媳妇……

不必刻意卖萌
其实，不强行使用网红词语，不刻意

卖萌，校园标语同样可以很精彩。比如之
前流传的南京大学的部分标语：从我，到
世界，中间只差一个外语专业（外国语学
院）；你们来的这一天，阳光很好，)*+很少
（软件学院）；新人至此，传奇开始（新传学
生会）；你来，寒山转苍翠，秋水日潺潺（环
境学院）；上晓天文，星汉任尔游（天文与
科学空间学院）；我们比牛顿更幸运的是，
在真理的道路上遇到你们（物理学院）；我
还是很喜欢你，像 ,-&./01,.，始终如一（理
工科）。

还有网友表示，他见过的最好的一条
校园标语是：学弟学妹当自强，自己行李
自己扛。

社区全媒体 盛燕丹

! ! ! !从即日起至 23月 45日，为期
一个月的 .536陆家嘴绿岸艺术节
将在陆家嘴中心绿地开展，陆家嘴
绿岸艺术节秉承“艺术为生活”的理
念和宗旨，旨在通过多元艺术形式
在公共场域的发生，让艺术进入日
常民众的生活，让艺术与生活相互
交融互相激发。“共生”概念为此次
的一大亮点。如公共艺术展部分，由
威尼斯双年展台湾馆策展人曾玮提
出了“共生公寓”主题，探索城市中
多元化个体间由沟通、尊重、理解与
跨界共融营造的和平共处之美。艺
术节包含公共艺术、舞蹈剧场、电影
装置等丰富内容，免费对公众开
放。 社区全媒体 刘丹枫

! ! ! !徐汇区长青坊居委下有 4 个自然小
区，其中，军干所小区与长青坊仅一墙之
隔。由于军干所小区的居民有时会顺路将
垃圾倾倒在长青坊的垃圾桶内，于是垃圾
桶的清洁费用引起了两边居民的关注。“我
们通过‘业委会沙龙’的平台，把两边的业
委会召集起来，共同拟定方案。”长青坊居
民区党总支书记李乐娟告诉记者，经过协
商，垃圾桶的清洁费用由双方小区分摊承
担，各自承包几个月，“军干所的居民少些，
摊到的月份就少些，长青坊的居民多点，就
多出一点，既公平又合理。”
“如今居民民主参与意识越来越强，他

们都能充分表达自己的利益诉求，业委会
作为业主代表在自治中发挥的作用也更重
要。”康健街道办事处副主任刘成告诉记
者，结合目前正在推进的小区综合治理工
作，街道搭建小区综合治理架构，依托块区
“业委会沙龙”，定期交流小区治理工作经
验、沟通小区治理工作难点。

据了解，“业委会沙龙”的形式在康健街
道的部分居民区和块区开展已久。接下来，
街道将购买第三方服务，重点加强对业委会

沙龙指导，使业委会沙龙从简单的交流平台
转变成为协商议事、法规宣传载体。“街道还
将加强对业委会沙龙规范化建设，使原来的
不定期变成‘定期’，发挥更大作用。”

在近期长寿街坊举办业委会沙龙活动
中，“住宅小区综合治理辅导”成为了主题，
街道相关负责人从住宅小区综合治理的意
义目的，健全社区治理体现等方面做讲座，
引导“三驾马车”有效议事。康樱块区首次
业委会沙龙就有 7个居委 35多家业委会

参加，小区停车、绿化修剪等成了讨论焦
点。有的业委会介绍怎样在“三驾马车”开
会通过的基础上，更换门卫保安，聘请专业
保安缓解小区车辆停放引发的矛盾；有的
业委会分享怎么打“亲情牌”，引入党员议
事会团队，协调楼上楼下居民因为树木修
剪引发的矛盾，呼唤邻里间的理解与支持，
通过自治团队介入小区综合治理，解决好
难点问题……除了好做法、好点子，业委会
沙龙还对提高物业费收缴率、物业选聘等
进行交流沟通。
刘成说，居委、物业、业委会虽然从职能

上看是独立的，但是大家都有共同目标，“通
过业委会沙龙的形式，让‘业余选手’掌握一
些‘专业技能’势必能更好地为小区自治出
谋划策。”通讯员 姚丽敏 本报记者 袁玮
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